

CUMPLIRE INEXORABLEMENTE EL PROGRAMA DE LA UNIDAD POPULAR

Dijo anoche el Presidente Allende, en la multitudinaria reunión popular de la Plaza Bulnes.

En medio de las ovaciones que le brindaba una muchedumbre impresionante, el Presidente Allende llegó a la Plaza Bulnes, a fin de participar en el acto organizado por la Central Única de Trabajadores, para repudiar la escalada sediciosa, claramente representada en la acusación de la derecha reaccionaria en contra del Ministro de Economía, Pedro Vuskovic.

Allende llegó a las 20.10 horas, en los momentos en que hacía uso de la palabra el presidente de la CUT, Luis Figueroa, quien debió suspender su intervención, ante el bullicio que despertó la presencia del Jefe del Estado.

Diez minutos después, Allende inició su discurso diciendo: "Yo he venido, trabajadores de Santiago, a expresar mi reconocimiento por la actitud de ustedes, por la iniciativa de la Central Única de Trabajadores de convocar a esta asamblea, para decir en el lenguaje claro y revolucionario de los trabajadores, que ellos están y estarán dando apoyo al Gobierno, porque es su Gobierno, es el Gobierno de los trabajadores."

SALUDO A LA CUT

"Compañeros, saludo entonces en los compañeros dirigentes de la Central Única de Trabajadores, a la fuerza que ellos representan y con la conciencia organizada de campesinos, obreros, empleados, profesores y estudiantes, que a lo largo de Chile, en miles de combates han ido formando esta conciencia que se expresa aquí, en este acto, importando por el número de compañeros que concurren, pero que tiene un significado y alcance trascendental, cual es que los trabajadores reiteran su decisión, en este Mes de la Patria, de hacer de Chile, con el espíritu revolucionario de todos los trabajadores, un país independiente en lo económico y soberano plenamente en lo político."

En esos momentos se produjeron algunos incidentes provocados por algunos agitadores emboscados, que causó una lógica reacción de los presentes. Ante este hecho, el Jefe del Estado pidió restarle importancia, señalando que era lógico que más de algún agitador estuviera emboscado entre las filas de los trabajadores, ya que era lógico también que los sectores afectados por la política económica y social del Gobierno que él preside, hayan buscado todos los caminos, lícitos o ilícitos para tratar de crear la sensación de que en este Gobierno no hay Gobierno, que hay un caos económico y social y que la libertad y derechos están calculados, los que respondía perfectamente al plan artero de la reacción y de los intereses internacionales.

"Quiero que los trabajadores comprendan la trama trazada en contra nuestra—dijo el Presidente—destinada a crear un clima que permitiera una tentativa, no basada en el apoyo de las Fuerzas Armadas y Carabineros, sino en un putsch, con atentados contra hombres representativos de nuestro país, para desatar el caos."

LA GIRA CONTINENTAL.

Se refirió enseguida a su gira por países del continente, primeramente Argentina y después Ecuador, Colombia y Perú, diciendo que en todas partes, con respeto a los Gobiernos que lo recibían y sus Gobernantes, planteó lo que se quiere hacer en Chile, la lucha en que el Gobierno está empeñado y su decisión que implica la libertad económica, la liquidación de los latifundios, la estatización de la banca para dar el crédito a las grandes mayorías, ya que ellas son la que constituyen el Gobierno.

"Y por eso dije—agregó—frente al respeto y la admiración que produce el proceso chileno, que la transformación revolucionaria que Chile necesita, sólo podrá realizarse"

Joel Marchant:

A los momios hay que patearlos

En representación de los trabajadores municipales del sector público y de los radicales, hizo uso de la palabra el dirigente Joel Marchant, quien en activa participación manifestó su repudio a la acusación constitucional contra el Ministro Vuskovic y su respaldo a toda la política de nuestro Gobierno.

Señaló en parte de su discurso: "Queremos decirle a la reacción, que aquí está el pueblo de Chile, que aquí estamos los chilenos, y que contra el golpismo sedicioso pondremos nuestra cuota de responsabilidad y nuestras vidas si es necesario".

Agregó: "Los radicales que vivimos este proceso revolucionario queremos decir al mundo que nos está mirando, como se desarrolla este proceso en democracia, y que cuando vemos que esta escalada sediciosa se desata en todos los ámbitos del país, nos preguntamos hasta donde quieren llegar?"

"Queremos decirle a la reacción que aquí está el

se una vez que el pueblo tome en sus manos el poder y lo ejerza plenamente".

Señaló también que todos lo recibieron con respeto y afecto y las masas populares de los países visitados expresaron su interés por conocer este proceso. Agregó que él informó en esos países el bajo costo social existente, que nuestra economía nació desquiciada y que se ha tenido el más amplio respaldo por la persona humana además que los dos sucesos dolorosos que se habían producido en Chile habían sido puestos en manos de la justicia. Esto, señaló, hizo que desde todos los sectores naciera hacia nosotros una profunda admiración.

A continuación el Presidente señaló que él no había concurrido a engañar al pueblo y que la revolución chilena se hace dentro de los cauces constitucionales que siempre han reinado en nuestro país y que no se trataba de pedir armas, porque estas se encontraban dentro de la decisión política de hacer la revolución.

Recordó también lo ocurrido en Bolivia y señaló que ahí había hecho entender que Fuerzas Armadas y Carabineros reflejan un amplio sentido profesional y el acatamiento a la ley "y por eso soy el Presidente de Chile".

DENUNCIA CONTRA UPI

Luego se refirió a los diarios y revistas de oposición, muchos de las cuales calificó como las "que dan náuseas leer", y dijo se estaban publicando artículos en contra del Gobierno, los que luego son reproducidos en diarios reaccionarios del extranjero y nuevamente se publican en Chile, como si fuera la opinión de los diarios extranjeros.

En especial destacó a una agencia extranjera, la UPI, que durante toda su gira se destacó por las noticias falsas que propaló como fue el caso de una pretendida entrevista con un Senador colombiano que tiene en su contra un proceso. También señaló que esa agencia durante su permanencia en Perú, había informado sobre una supuesta entrevista con el depuesto Presidente de Bolivia. "No lo recibí, no se me pidió una entrevista ni lo conozco, dijo, y si hubiera conversado con él, en cinco minutos le habría dicho todo sobre la responsabilidad que tuvo en el proceso que lo derrotó en su patria".

Agregó que por eso no le extrañaba la reproducción de un artículo de un diario colombiano, en el cual se señalaba que la avioneta de Investigaciones que se perdió, estaba destinada a llevar armas y el Presidente de Chile le había confiado esa misión. El artículo agrega que esa avioneta había llegado ocultamente a Chile, sin considerar el dolor de los parientes de los desaparecidos. "El problema, dijo Allende, es crear un clima de dudas contra el compañero de ustedes que respetó a los Gobiernos e Instituciones de esos países. Por eso dije al Ministro del Interior que llame a los representantes de los

corresponsales extranjeros y les dé a conocer mi decisión de cerrar la Agencia de la Unidad Press International en Chile."

También destacó que en este juego turbio está implicado "ese Mercurio que publica cuanta cosa infundada se publica en contra nuestra". Se refirió también a los despidos de los trabajadores de la Unidad Popular producidos en el citado diario, el cual no tiene moral alguna para criticar al gobierno porque "la más grande estafa ocurrida en Chile ha sido hecha por esa empresa que es comercial, industrial y publicitaria y es un grupo que controla la dieciocho industrias y tenía y desde hace seis meses que funcionarios del Banco Central andan buscando 6 millones de dólares perdidos en esa empresa y de los que no hay rastros".

Denunció también que en esa empresa, por un crédito de 7 millones de dólares, se pagó un millón por concepto de comisión y que ese grupo que controla al Mercurio tuvo la osadía de ofrecer al Gobierno la venta del Banco Edwards, el que está quebrado. Dijo que el Gobierno se preocupará especialmente que la justicia castigue a los culpables de estos hechos.

DEFENSA DE VUSKOVIC

Enseguida el Jefe del Estado se refirió a la acusación en contra del Ministro de Economía, Pedro Vuskovic, Dijo que no era la simple acusación contra el Ministro, que sólo ha cumplido con las decisiones del Gobierno "y especialmente mis decisiones". Dijo el Presidente Allende que el libelo estaba en contra del Gobierno mismo y se pretendía hacer aparecer a Pedro Vuskovic como el autor de cuanta tropelia ilegal se haya producido y a través de él disparar contra el Gobierno.

ES EL PUEBLO QUIEN MANDA

Señaló también Allende que las declaraciones de Onofre Jarpa, publicadas con un propósito muy claro, revelan claramente el pensamiento de esos sectores reaccionarios, que pretenden hacer creer que todo esto era manejado por un

solo partido político, que el Presidente de Chile era un prisionero que maneja el Partido Comunista. "Tengo una vida de lealtad y soy el forjador de la Unidad Socialista-Comunista. Aquí no manda el Partido Comunista, no mandan los socialistas, ni el Partido Radical, ni el Magu ni ningún partido, sino que nadie más que el pueblo, hecho Gobierno y más aún el Compañero Presidente de la República".

El Presidente Allende señaló que ante "la actitud de siempre" y ante la gravedad de los hechos, pondría todo su empeño para evitar que se desate la violencia, pero que a la violencia reaccionaria, "respondemos con violencia revolucionaria". Señaló su fe en la lealtad de las Fuerzas Armadas y Carabineros y la necesidad de no arrebatarle ante las provocaciones.

Luego informó sobre la entrevista con los dirigentes del Partido Demócrata Cristiano. Dijo que quería dar cuenta de lo ocurrido en esa reunión, ya que él había hecho ver a esos dirigentes, lo que a su juicio pensaba y que la acusación implicaba un paso más en contra del Gobierno. No he transado ni llegado a un arreglo.

ROL DE LOS TRABAJADORES

"Les dije a los dirigentes DC lo que les repito a Uds.: Que esa acusación no tenía base constitucional y que era típicamente una maniobra política. Que detrás de la acusación al Ministro Vuskovic estaban los intereses nacionales e internacionales que intentan maniar al pueblo de Chile."

También les dí a conocer nuestra decisión de delimitar las áreas de la propiedad social, privada y mixta. Pero dije bien claro que tiene que ser un proyecto, que no amarre a nuestra economía y al proceso de liberación que estamos llevando adelante. Y que todos los sectores productivos tengan seguridad para el futuro.

RECHAZO A LA ACUSACION

Debo insistir en que no ha habido un tráfico político para que la acusación fuera suprimida. Esta acusación ha sido rechazada por amplia mayoría en el Congreso Nacional e internacionalmente este rechazo debe ser interpretado como repudio a aquellos que no se detienen en sus intereses sucios y sordidos y recurren a todo para cumplir sus tenebrosos designios.

Es primavera, compañeros.

Debemos entender que este "18" tiene un significado diferente. Comprender la responsabilidad de ser herederos de los Padres de la Patria. Se cumplen, además, 80 años desde la muerte de un patriota ilustre, del Presidente Balmaceda, que murió trágicamente por defender los intereses de la Patria.

trabajadores y por los representantes del Gobierno, que también representan a los trabajadores.

El proyecto fijando los límites de las distintas áreas de propiedad lo estamos elaborando y será enviado al Congreso. Para que, si es preciso, quede en la Carta Fundamental inscrito para siempre el derecho de los trabajadores a manejar los destinos de nuestra economía.

Se ha dicho que he comprometido mi palabra para que volvieran a sus labores los obreros de las industrias textiles, despedidos. Esto no es enteramente cierto. Dije que debíamos eliminar el sectarismo. Expresé con claridad lo mismo que les dije a los dirigentes de Sumar. Comprobaremos caso por caso la situación de las personas despedidas. Aquellos trabajadores que hayan atentado contra los intereses de la producción y contra los de la clase trabajadora, es mejor que busquen otra industria donde puedan producir a gusto. Si hay efectivamente cargos graves contra ellos, serán sancionados por los propios compañeros trabajadores. Si no hay base para tales cargos, volverán a sus puestos.



EN MEDIO DE UNA impresionante ovación, el Presidente Allende llega a la tribuna de honor de la concentración que la CUT organizó para demostrar el respaldo de los trabajadores al Gobierno Popular, ante la escalada sediciosa. La

foto captó el instante en que el Jefe del Estado va a saludar al Ministro de Economía, Pedro Vuskovic, a quien los derechistas pretendieron acusar constitucionalmente.

Dijo Héctor Olivares: Contra la sedición permanente la vigilancia revolucionaria

"Contra la sedición permanente, sólo nos cabe la vigilancia revolucionaria".

Esta respuesta del pueblo la entregó el dirigente de los trabajadores del cobre, Héctor Olivares, quien habló en segundo lugar en la multitudinaria concentración de la tarde de ayer.

Al iniciar sus palabras señaló: "Cuando en representación de los trabajadores del cobre llego acá a representar a mis compañeros, vienen a mí las palabras que hace un instante pronunció el conocido y nunca bien ponderado Víctor Carmine, representante del Partido Nacional— Cuando la central Única y los trabajadores, no sólo de Santiago sino de todo el país se han movilizad para parar la sedición y respaldar nuestro gobierno que es el gobierno de los trabajadores el Partido Nacional, la reacción y el ala derecha de la Democracia Cristiana se hacen los victimas y expresan que se les está atacando injustamente,

porque al acusar a los nuestros no están cometiendo ningún delito".

Y como para demostrar que este delito si existe y hasta se atreven a declararlo públicamente, Olivares agregó: Dijo Carmine: "Ellos creen que los gritos y coros, reuniendo el lumpen van a amedrentarnos, los encontraremos en la lucha y nos enfrentaremos, dentro de la ley y fuera de la ley". Y así dicen que no son sediciosos".

Refiriéndose luego a la actitud de la Democracia Cristiana de no participar en la acusación, manifestó: "Compañero Vuskovic, no le importe a usted ser acusado por el Partido Nacional y por la derecha democratacristiana, por que las cosas hay que decir las. No nos vengamos a meter gatos por el hueco, los democratacristianos no se han embarcado por cuestión de principios, ni por moral, sino por razones de tipo electorero. No quieren perder esa parte del pueblo que se

mantiene con ellos engañada, por sus consignas revolucionarias, compañeros que no saben, pero que ya se darán cuenta". Y agregó, "Nosotros hubiéramos querido que hubieran seguido con el Partido Nacional, porque así no habría cabido duda de quienes están realmente defendiendo el pueblo, defendiendo sus intereses, su gobierno, la Unidad Popular".

Finalizó el dirigente de los trabajadores del cobre: "Los trabajadores del cobre queremos un lugar en la lucha, en la avanzada de este pueblo para defender el gobierno de los trabajadores, para defender nuestro gobierno, que está en el camino de las transformaciones y que está dispuesto a tomar todas las medidas que sean necesarias para continuar este proceso, "esta es nuestra respuesta, a la sedición permanente sólo nos cabe la vigilancia revolucionaria".

UN EJERCITO DE TRABAJADORES Y UNA